

In Kürze erscheint

JOHAN HJORT

Des Kaisers
neue Kleider
Betrachtungen eines Biologen

Groß-Oktav 380 Seiten. Geheftet RM 6.—, in Leinen RM 8.—

Das Buch ist eine Kampfschrift, die ihren Titel nach dem bekannten Märchen von Andersen hat. „Des Kaisers neue Kleider“, das sind die Ideen, die aus einem Europa und dem europäischen Menschen fremden Geiste entstanden sind und dessen Exponenten Hjort heute vor allem in Marx und der „neuen Wissenschaft“ sieht. An Beispielen zeigt der Verfasser, wie dieser Geist zu allen Zeiten Verwirrung angerichtet und in das Schicksal Europas eingegriffen hat.

Er gliedert sein Buch in zwei große Teile: Die Welt der Ideen und Das Leben und wendet sich vom Standpunkt des Biologen gegen die Welt der „Ismen“, die er von den antiken Sophisten bis zur idealistischen Weltauffassung Hegels und der von ihnen beeinflussten Erscheinungen beobachtet.

Durch seine Forschungen als Biologe erkennt der Verfasser das Leben in seiner unmittelbaren Wirklichkeit, in der sich ihm auch die Fragen und Probleme unserer Gegenwart zeigen.

In den letzten Kapiteln erhebt Hjort mit aller Eindringlichkeit die Forderung, alle Kräfte einzusetzen, um aus der heutigen Wirrnis einen Weg des Aufstieges zu finden. Die Zukunft Europas wird davon abhängig sein, ob es den Mut hat, seiner eigenen Überzeugung, seinen Idealen und Erfahrungen treu zu bleiben.

TRANSMARE VERLAG BERLIN STÜTTGART

